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[Cc] Correo 

Respuesta a senadora 

e Frente alas aseveraciones realiza- 
das porlasenadora María JoséGatica, 
referente al Programa de Ferias Cos- 
tumbristas financiado por nuestro Go- 
bierno Regional, resulta necesario 
aclarar queno seajustan ala realidad 
y generan una percepción errónea de 
la gestión regional. 

El Gobierno Regional estableció 
cuatro convenios con la Fundación de 

Desarrollo Educacional y Tecnológico 
La Araucanía - FUDEAUFRO, entidad 

que ejecutó dos programas bajo lages- 
tión del ex Intendente César Asenjo y 
dos programas bajo nuestra adminis- 
tración. Respecto a los dos nuestros, 
el primero, relacionado con el apoyo 
emprendedores y empresas en eco- 
nomíaslocales, que yaseencuentrafi- 
nalizado y con resultados exitosos y, 
elsegundo, es el Programa de Fortale- 
cimiento de Ferias Costumbristas, 
quese encuentra en ejecución. 

Esteúltimo programa busca resol- 
verla brecha estructural de los recin- 
tos feriales en cuanto al acceso a los 
servicios sanitarios de agua y alcanta- 
rillado, además de ir consolidando ac- 
ciones complementarias parafortale- 
cer su atractivo turístico y aumentar 
sus capacidades de gestión que les 
permita ser sostenibles en el tiempo. 

Para contextualizar, al inicio de es- 
teprogramase realizó ellevantamien- 
todelasituación delas Ferias Costum- 
bristas dela región, donde se determi- 
nó la existencia de 172 ferias, de las 
cuales 115 fueron incluidas en el pro- 
gramacon acuerdo del CORE, sinem- 
bargo, lacorrespondienterevisiónad- 

ministrativa y jurídica de la documen- 
tación referida alos terrenos dondese 
emplazan, concluyó quesolo49 dees- 
tas ferias lograron acreditar la propie- 
dad de sus terrenos, condición básica 
parahacerinversión pública, por con: 
siguiente, pueden optar al financia- 
miento de su plan de inversión y avan- 
zar en la implementación de su pro- 
yecto sanitario, el cual debe ser pre- 
viamente aprobado porlaSEREMIde 
Salud. Además se incorporó 7 ferias 
costumbristas queno lograronacredi- 
tarla propiedad delterreno, pero que 
síaceptaron ser parte delas capacita- 
ciones, pese ano poder optar al sub- 
sidio de plan de inversión. 

Ante la realidad que enfrenta la 
ejecución de este programa, se debió 
realizar un ajuste financiero, que fue 
presentado ante el CORE, posterior- 
menteaprobado y entramitación con 
Contraloría Regional. 

Por tanto, la inversión inicial de 
$3.000 millones, se redujo a un presu- 
puesto de$1.686 millones para ejecu- 
tar el trabajo con las ferias que cum- 
plen los requisitos. 

De este monto, solo se han trans- 
ferido $1.000 millones, respaldados 
por pólizas de garantías por anticipos 

y por fiel cumplimiento, que se en- 
cuentran vigentes hasta el 20 de abril 
de 2026, con las rendiciones financie- 
rasal día, aprobadas y con el resguar- 
do delos recursos en una cuentaban- 

aria exclusiva para tales efectos. 
Reconocemos queel programa ha 

tenido algunos retrasos, principal- 
mente debido ala complejidad del es- 
tudio de propiedad delos terrenos y 
dela tramitación de los permisos co- 

rrespondientes, especialmente sani- 
tarios; sin embargo, hicimos los ajus- 
tes necesarios y el programa se en- 
cuentra en plena ejecución. 

Empatizamos con aquellas ferias 
queno pudieron cumplir con los trá- 
mites de propiedad exigidos para la 
inversión pública, hemos entendido 
su frustración, por lo que estamos 
buscando otras alternativas de apoyo 
especialmente a través de FOSIS. 

En cuanto a los recursos compro- 
metidos, todos los montos han sido 
gestionados responsablemente y so- 
metidos a los procesos de auditoría 
correspondientes, para dar cumpli- 
miento la normativa vigente. 

El Gobierno Regional mantiene fir- 
memente su compromiso con la 
transparencia y la responsabilidad en 
eluso derecursos públicos. 

Sólo recordar que somos uno de 
los pocos Gobiernos Regionales de 
Chile que no tiene antecedentes por 
casos decorrupción, por lo que segui- 
remos trabajando con las comunida- 
des para impulsar estos espacios de 
desarrollo económico y cultural. 

Lo hacemos con la convicción de 

quelas críticas deben basarse en in- 
formación veraz y constructiva, con 
nuestra disposición permanente de 
entregar información, tanto interna 
(CORE) como externa (Sistema de 
Transparencia), todo orientado siem- 
pre a mantener una comunicación 

abierta, transparente y necesaria pa- 
ra el correcto conocimiento de la in- 
versión pública. 

Luis Cuvertino Gómez 

Gobernador de Los Ríos 

¿Permiso para el desarrollo? 

Recientemente, representantes de 
los sectores de desalación y energía 
acudieron al Senado para exponer la 
necesidad urgente de reformar el sis- 
tema de permisos requeridos para 
materializar infraestructura clave. Un 

ejemplo paradigmático esel proyecto 
de la línea de transmisión Kimal-Lo. 

Aguirre, que requiere obtener 4.941 
autorizaciones para avanzar en su 
construcción. 

En elámbito de laconstrucción, la 
situaciónno es distinta: las disparida- 
des enlos criterios de evaluación de 
las Direcciones de Obras Municipales 
han mantenido paralizadasimportan- 
tes inversiones, afectando directa- 
mente a comunas que necesitan con 
urgencia la generación de empleo. 

Surgeentonces una pregunta fun- 
damental: ¿un país necesita permiso 
para su desarrollo? Hoy, la respuesta 
pareceser afirmativa. Sin embargo, es 
imperativo avanzar hacia una raciona- 
lización deesteentramado burocrát 
co. Chile enfrenta el desafio de reacti- 
var su economía con proyectos que 
respeten el entorno, pero el sector pú 
blico no puedeseguir actuando como 
un obstáculo. 

Estiempo de priorizar la agilidad 
y eficiencia en los procesos, porqueel 
desarrollo de nuestras comunidades 
no puede esperar. 

  

CarlosZeppelin 
Director Consejo de Políticas 

de Infraestructura (CPI) 
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La vergonzosa deuda histórica 

Patricio Rosas Barrientos 
Diputado dela República 

or 113 votos a favor, 7 en contra y 3 absten- 
p ciones, aprobamos esta semana el proyec- 

to de Ley que entrega un aporte único para 
el pago dela deuda histórica a las y los profesores. 
Siento gran satisfacción tras la aprobación en la Cá- 

mara, del proyecto de ley que busca reparar la his- 
tórica deuda que el Estado chileno mantiene con 
los profesores jubilados desde 1981, cuando se im- 
plementó la municipalización de la educación pú- 
blica. 

Bajo el gobierno del Presidente Boric, esla pri- 
mera vez que se pone sobre la mesa una propues- 
ta concreta para reparar una vergonzosa deuda que 
searrastra por más de cuatro décadas. 

Este proyecto es un acto de justicia que repara 
las heridas quese dejó en la educación y en las y los 
profesores que trabajaron incansablemente porel 
futuro de nuestro país. 

El proyecto aprobado establece el pago de 4,5 
millones de pesos a más de 57 mil profesores afec- 
tados, con dos cuotas programadas: la primera en 
octubre de este año y la segunda en enero del pró- 
ximo año. 

Durante la votación, las graderías de la sala de 
sesión estaban repletas de profesores y profesoras, 
que, en medio de cánticos y aplausos expresaban 
sualegría. Alegría que queremos defender para que 
este proyecto de ley sea unarealidad. 

El Presidente Boric ha cumplidosu compromiso 
conos profesores, una deuda que el Estado adqui- 
rió y quehoy da un paso paraserreconocida y paga- 
da.Esto no habríasido posiblesin la lucha delas y los 
docentes, quienes, durante décadas, alzaron su voz 
paraexigirlo quelescorresponde. Lamentablemen- 
te, el tiempo pasó para muchos. Más de 20 mil pro- 
fesores no alcanzarona recibir este pago. 

Hago un llamado al Senado a tramitar con cele- 
ridad este proyecto de ley. 

Está iniciativa representano solo unacto de jus- 
ticia, sino también el cumplimiento de un compro- 
miso histórico que honra el esfuerzo y la contribu- 
ción delas y los profesores de Chile.   

[Cc] Columna 

Jorge 
Alvial Pantoja 

Delegado 
Presidencial 

Desafíos 2025 
'omenzando este segundo año 

( enel cargocomorepresentan- 
te del Presidente Gabriel Boric 

enla región de Los Ríos, debo mirar 
hacia atrás para evaluar el trabajo que 
hemosrealizado y poner en la balanza 
cada una de las acciones y decisiones 
quese han tomado, las que sin duda, 
han sido siempre pensando en el bie- 
nestar y mejorarla calidad de vida. 

Uno de los desafíos más grandes 
que hemos tenido durante esta admi- 
nistración, es la de entregar Más Segu- 
ridad. En ese contexto, hemos revisa- 
do las cifras que han dejado las accio- 
nes que hemos impulsado como Co- 
mité Policial el que lideramos como 
Ministerio del Interior enlaregión, ac- 
ciones ejecutadas tanto por Carabine- 
ros, PDI, Armada de Chile y Gendar- 
mería, en conjunto con otras institu- 
ciones como Fiscalía, Seguridad Públi- 
ca, los municipios y por supuesto la 
ciudadanía, qué han aportado en este 
trabajo fundamental. 

Hemos sacado cuentas optimistas, 
ya que fueron 54.503 procedimientos; 
103.689 Fiscalizaciones; 385 kilos de 
droga incautada, que evitamos fuera 
comercializada enlos distintos puntos 
delaregión, coartando así, el tráfico y 
el flagelo que afecta a muchos niños y 
jóvenescon estas sustancias, que lleva 
ala violencia, deserción escolar, e in- 
cluso la muerte. 

Se logró incautación de 1534 ar- 
mas, la mayoría en manos de delin- 
cuentes que cometerían delitos en 
contra de nuestros ciudadanos. 

Ciertamente no es suficiente, que- 

remos volver a sentir paz en las calles, 
poblaciones y cada uno de los rinco- 
nes de la región, para ello nos hemos 
planteado nuevas metas para este año 
2025 las que vienen de la mano con 
mayor inversión pública. 

Agradezcoa cada una de las perso- 
nas vecinos, dirigentes, autoridades, 
políticos, funcionarios, empresas y to- 
dos aquellos que han sido parte de es- 
talabor, ya que la Seguridad es respon- 
sabilidad de todos, ya sea aportando 
con recursos, trabajo, incluso con un 
elemento clave como es la denuncia. 

Los invito a seguir trabajando con 
fuerza y convicción para que este 2025 
logremos bajar esas cifras que poco 
nos gustan y juntos avanzar en una re- 
gión de Los Ríos más segura. 
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